

Agotado, el crecimiento vía exportaciones: Banxico (El Financiero 16/08/13)

Agotado, el crecimiento vía exportaciones: Banxico (El Financiero 16/08/13) Ivette Saldaña / enviada Viernes, 16 de agosto de 2013 CANCUN, QRoo.- Sin reformas estructurales como la energética y ante el complicado escenario económico mundial, en el que las exportaciones ya no son motor de crecimiento, México no va a poder crecer más allá de 3.5 por ciento en los próximos años, advirtió el subgobernador del Banco de México, Manuel Ramos Francia. "El modelo de crecer a través de exportar se está terminando" porque ya se llegó al tope y se tiene que generar crecimiento en el país a través de modificar reglas del juego para dar mayores incentivos a la producción e incrementar la competencia, y eso lo darán las reformas, afirmó el subgobernador. De permitirse la inversión privada en el sector energético los costos de producción de los alimentos y hasta los precios de los agroproductos bajarán, porque "la apertura del sector energético tiene como objetivo hacer más competitivos los precios de la energía, el diesel, las gasolinas y la electricidad", explicó el subsecretario de Alimentación y Competitividad de la Secretaría de Agricultura, Ricardo Aguilar Castillo. Durante el Seminario Certidumbre Financiera para Mover a México, Aguilar Castillo dijo que 90 por ciento de la urea se trae de Ucrania y la idea es que se tenga materia prima para producir ese fertilizante en nuestro país. Actualmente en el sector se ve que hay una caída fuerte en la minería petrolera y en la no petrolera, "por eso la necesidad de la reforma", además de que por causas externas los precios de energéticos están tres veces por arriba de lo visto en el 2000, explicó el subgobernador del Banco de México. Manifestó que sin las reformas no crecerá la productividad del país, como sucede desde 1980 y, en un escenario económico complicado, México difícilmente podrá crecer más allá de 3.5 por ciento, es decir también se mantendrían los crecimientos promedio de las últimas décadas. Afirmó que en el mundo se vive una situación de desaceleración, aunque los riesgos de la actividad económica persisten a la baja, el comercio se debilita en la economía mundial; en Europa sigue el panorama complicado porque la limpieza de los desbalance se ve más difícil y en Estados Unidos se registran claroscuros y avances pero no a la velocidad que nos gustaría. Por ello se acaba de corregir el crecimiento del país para 2013 a una tasa de entre 2 a 3 por ciento, mientras que la inflación estará con tendencia a la baja, porque el "superciclo" de incrementos de los precios de las materias primas terminó.